

Hier soir dans le ciel phénomène lumineux inexpliqué

De nombreux témoins - à Sens notamment - et dans la région ont observé un phénomène atmosphérique lumineux dont l'origine pour l'instant reste encore inconnue.

Hier soir, vers 21 h 30, un phénomène lumineux a été visible en divers points de la région. Selon les témoignages apportés, le phénomène présentait l'apparence d'un cône lumineux de couleur turquoise, précédé d'une sphère orangée d'assez petite dimension. Se déplaçant dans le sens nord-ouest - sud-est, le phénomène n'est demeuré visible qu'un très court instant. Plutôt spectaculaire, il offre la particularité d'avoir été observé par de nombreux témoins (moi-même, notamment, qui l'ai vu à partir de Quétigny). Les autres témoignages proviennent de Dijon, Chevigny-Saint-Sauveur, Nuits-Saint-Georges. La tour de contrôle de la base aérienne 102 de Longvic l'a remarquée aussi. La gendarmerie de Dijon, pour sa part, a recueilli plusieurs témoignages. L'observation la plus éloignée provient de la région de Sens, soit 150 kilomètres environ de Dijon. Dans l'ensemble, les témoignages concordent sur l'aspect et la rapidité d'observation du phénomène, sur l'heure aussi.

Pour Pierre Causeret, président de la Société astronomique de Bourgogne, que nous avons contacté et qui a reçu l'appel du témoin de Sens, la première explication avancée pourrait être celle d'une météorite entrant et se désagrégeant dans l'atmosphère. Pourtant, cette explication ne se révèle pas satisfaisante en totalité : un objet céleste de ce type pénétrant dans l'atmosphère n'est pratiquement jamais visible à une distance aussi importante, à moins, comme le précise le président de la SAB : « Qu'il ait ricoché dans l'atmosphère ». Les autres explications avancées sont celles d'un débris de satellite, ce qui n'est pas rare ou d'un morceau d'avion ou un missile. La base aérienne, toutefois, n'a signalé aucune anomalie de cette nature. Les jours prochains permettront sans doute de fournir de plus amples informations sur ce phénomène céleste, pour l'instant toujours non identifié.

Anne-Marie Kaiser

ce bien public 24/02/1996